

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

**CORREOS.**

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

**SE SUSCRIBE**

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

**FERRO-CARRILES.**

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

**SECCION RELIGIOSA.**

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Juan, obispo, en Constantinopla, llamado Crisóstomo, que quiere decir *boca de oro*, por su gran elocuencia comparada á un río de oro.

San Julian, mártir, en Sore, el cual fué preso por la fe en la persecucion de Antonino; y como mientras le atormentasen se hubiese asolado el templo de los ídolos, le degollaron, y alcanzó la corona del martirio.

San Avito, mártir, en Africa.

Los santos mártires Deacio, Ratro y sus compañeros, en el mismo país, quienes padecieron en la persecucion de los vándalos.

Los santos Dativo, Juliano Vicencio, y otros veinte y siete mártires en el mismo país.

**CULTOS.**—Mañana miércoles.—En San Jerónimo concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis, á las nueve y media nona y la misa mayor. Al anochecer oracion, estacion y la reserva precedida de *Te-Deum*.

**CORTE DE MARÍA.**—En el Socorro, á la Virgen su Titular.

**SECCION EXTRANJERA.**

**REVISTA DE ROMA.**

El Consistorio.—Alocucion papal sobre la cuestion de las Carolinas.—Condecoraciones españolas al Vaticano.—Los estudios de alta literatura en el Seminario romano. La salud del Santo Padre.—La Santa Sede y Portugal.—Nuestras misiones.—Política exterior italiana.

Esta mañana tuvo lugar en el Vaticano el anunciado Consistorio secreto. En él fué electo Patriarca del rito latino, de Antioquía, Mons. Tizziani, Canónigo de San Juan de Letran, doctísimo en las ciencias sagradas, históricas y arqueológicas.

Esta promocion es titular, y puramente honorífica; y añadiré que tambien es muy merecida. Despues se anunció en él la eleccion de doce Arzobispos y Obispos efectivos ó titulares. Para España se anunció solamente la traslacion «per regreso» del señor Cardenal Ceferino Gonzalez y Diaz Tunon de Toledo á Sevilla.

Mas este Consistorio, segun yo tengo escrito, se ha celebrado exprofeso en estos días para proporcionar ocasion oportuna al Santo Padre de pronunciar una Alocucion en la que participase de un modo oficial y solemne al Sacro Colegio de Cardenales la acaecida mediacion pontificia en la cuestion surgida entre España y Alemania acerca de las islas Carolinas. Y la Alocucion se pronunció; es larga y de grandísima importancia. No se publicará hasta mañana á la noche. Pero, segun informes adquiridos, puedo decir que el Santo padre en este documento, despues de exponer la oferta hecha á él, de esta mediacion, hace una historia detallada y científica de las islas de aquel Archipiélago, de su descubrimiento y de los derechos de soberanía de España sobre las mismas. Expone por otro lado, Su Santidad, los argumentos que se han aducido por el gobierno alemán para probar la legalidad de la ocupacion de alguna de aquellas islas; argumentos que se fundan todos en este punto: que el derecho de soberanía sobre un territorio nace únicamente de una ocupacion efectiva material y continuada. Por esto declara Su Santidad, como razones de equidad, le habian aconsejado proponer como término de la mediacion los cuatro puntos ó bases ya conocidos y publicados junto con el mencionado Protocolo. Por último insiste el Santo Padre sobre las ventajas que reportarian las naciones recurriendo en sus diferencias á la mediacion del Papa, como sucedía frecuentemente en los siglos pasados, y explica cómo y cuánto esta accion pacificadora del Pontificado romano sería de muy grande ayuda para la civiliza-

cion y la tranquilidad internacional si la accion del Papa fuese libre de hecho de todo obstáculo, y si el Papa volviera á colocarse en condiciones de verdadera independencia, dignidad y libertad. En esta parte la alocucion pontificia de esta mañana es una ampliacion razonada de la carta que el Santo Padre ha escrito al Príncipe de Bismark para darle las gracias por haberle ofrecido la mediacion y proporcionado ocasion por este medio de realzar el prestigio del Pontificado Romano con el ejercicio de una mision nobilísima, tan propia del Papado.

Espéranse en el Vaticano uno de estos días las condecoraciones españolas conferidas al alto personal de la Secretaría de Estado de Su Santidad, con ocasion de haber terminado la mediacion. Me han dicho que al Emmo. Cardenal Luis Jacobini, Secretario de Estado, se le conferirá el gran collar de la Orden de Carlos III, y la Gran Cruz de Isabel la Católica á sus dos sustitutos Mons. Monconi y monseñor Galimberti.

Ayer mañana, en la gran sala del Seminario Pontificio Romano de San Apolinar, se inauguraron con gran solemnidad, conforme tenia ordenado el Santo Padre, los cursos de alta literatura italiana, latina y griega, instituidos por el Papa Leon XIII en una carta suya, fechada el 20 de Mayo de 1885, y dirigida al señor Cardenal Parocchi, su Vicario general. El Papa tiene tanto interes por esta nueva institucion que dice, que hubiera intervenido él mismo para inaugurar estas escuelas de perfeccionamiento literario, si las tristes circunstancias de Roma y del Papado no se lo hubieran impedido. Aquella espaciosa sala estaba muy bien arreglada teniendo en el fondo un dosel de seda roja y oro, en medio del cual campeaba un grande y magnífico retrato al óleo de Leon XIII. Despues de una hermosa sinfonia á toda orquesta se leyó un docto y elegante discurso inaugural latino, del nuevo profesor de literatura latina (prosa) don Vicente Tarozzi, sacerdote de Bolonia; despues de la cual el Emmo. Cardenal Parocchi, con otro discurso latino más breve y de una elegancia verdaderamente clásica, muy aplaudido, indicó sumariamente cuanto ha hecho Su Santidad Leon XIII por los buenos estudios, y excitó al clero á que utilice estos nuevos cursos de perfeccionamiento literario, á fin de que la verdad de la fe, anunciada de un modo más florido, atraiga más fácil y poderosamente los ánimos. El profesor de alta literatura italiana (poesía) sacerdote don Joaquin Poletta de Padua, declamó unos bellísimos tercetos dantescos; y la academia terminó con el canto de un himno al Papa, cantado á coro con acompañamiento de una grande orquesta; himno compuesto ex-profeso para esta circunstancia por el maestro de música del Seminario romano, sacerdote Agresti, conocido en Roma por su valentía musical nada comun.

Estos cursos de alta literatura están divididos en dos escuelas, prosa y poesia, para cada una de las tres lenguas, italiana, griega y latina. Habilísimos son los profesores escogidos; entre los cuales citaré, como más conocidos, al célebre Padre Francisco Tongiorgi, jesuita, y aquel modelo de elegancia italiana que es el Padre Mauro Ricci, vicario general de las Escuelas Pías.

Los cursos son facultativos para todos aquellos jóvenes clérigos italianos ó extranjeros que quieran aprovecharse de ellos. Tambien pueden ser admitidos, si lo piden, los jóvenes legos de condicion civil.

A esta Academia asistieron diez y seis cardenales, toda la alta Prelatura romana, casi todo el cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede, y una multitud de ilustraciones de la ciencia [y de las letras (inclusos algunos profesores de la Universidad oficial de Roma), y de notables personajes italianos y extranjeros.

El Santo Padre, que continúa gozando de una excelente salud, ha proseguido en esta como en las anteriores semanas, recibiendo en audiencia espe-

cial á los Arzobispos y Obispos venidos *ad limina Apostolorum*, y á otros personajes, algunos de los cuales venían á traer el dinero de San Pedro de algunas diócesis de Europa ó de América.

Ciertos periódicos liberales se obstinan en sostener que el Papa está enfermo. Mas yo puedo asegurar, que nunca como ahora ha estado Leon XIII mejor de salud.

Las negociaciones entre la Santa Sede y Portugal para regular la conocida cuestion del patronato de las Indias, prosiguen activamente, si bien no están todavía próximas á concluirse. Sé que la Santa Sede está muy satisfecha de la amplitud de las instrucciones dadas á este propósito á su Embajador por el gobierno portugués, y del modo como son ejecutadas estas instrucciones por el susodicha Embajador señor de Martens Ferrao, cuyas altas cualidades de inteligencia y corazon son una garantía del buen éxito de estas negociaciones tan difíciles y de índole tan delicada.

De nuestras misiones católicas se tienen en general noticias satisfactorias, excepto de las de la Cochinchina y Tonkin, donde la Francia ha ocasionado tantas matanzas de cristianos y de misioneros. No obstante, tengo motivos para poder decir que, segun las noticias llegadas aquí á la Santa Sede, no se ha confirmado la última matanza anunciada por los periódicos de otros 500 cristianos y de un Misionero frances.

La política del gobierno del rey Humberto está en calma por el momento actual, esto es, hasta la reapertura ya próxima del Parlamento.

En la política exterior italiana se acentúan hoy las aspiraciones para adquirir una faja de territorio en Abisinia, cerca de Massauah. Ha salido para aquel país una embajada italiana, á cuyo frente va el general Pozzolini, que lleva al Negus Juan algunos dones del rey Humberto y tiene el encargo de gestionar para obtener la conclusion de un tratado de amistad y comercio entre Italia y la Abisinia; tratado que podrá dar despues en tiempo oportuno pretexto para una cuestion y para una guerra de conquista. Pero la mision italiana se encontrará en Abisinia con una mision semejante diplomático-militar rusa que tiene las mismas intenciones.

Y verdaderamente es conocida la ambicion que tiene la Rusia de ejercer una influencia exclusiva sobre Abisinia.

Roma 15 Enero 1886.—P.

**LEONIS XIII CARMINA.**

Tal es el título del libro que, reuniendo todas las poesías escritas en latin por el actual Romano Pontífice, ha editado el antiguo profesor Jeremías Brunelli, y cuyo producto en venta se destina, por orden de Su Santidad, al sostenimiento de una casa de Beneficencia.

Refiriéndose este editor á la época en que vivía en Perusa, cuya Sede episcopal ocupó durante varios años el Papa actual, dice:

«Estaba yo de profesor de Literatura en el Seminario, cuando cierto día, por una causa que mi falta de memoria no me permite precisar, que retrasé en presentarme á dar clase. Entré apresuradamente en la sala, y vi la cátedra ocupada por Su Eminencia el cardenal, obispo Pecci, quien sin sentarse me reemplazaba, analizando el *Pro Milone*, ante los asombrados niños. Entónces le supliqué que continuase su elocuente conferencia, y me coloqué entre los oyentes.»

Comentando lo cual, dice un periódico frances: «Despues de conocida esta anécdota, había que pensar, como yo pienso, que este gran Papa, dando por gusto clase á los niños algunos meses antes de su elevacion al trono pontificio, ofreció un ejemplo que muy pocos demócratas serán capaces de seguir.»

## EXPOSICION DE ELECTRICIDAD

EN SAN PETERSBURGO.

El día 2 del presente mes se verificó la inauguración de la tercera Exposición de electricidad en la capital del Imperio ruso, habiendo sido instalada en el antiguo depósito de la sal, llamado Solianoí Gorodok.

Después de un *Te-Deum* celebrado en el Auditorio del Museo pedagógico, los convidados visitaron el local de la Exposición, cuyas principales salas estaban decoradas artísticamente con banderas multicolores agrupadas al rededor de grandes escudos con el águila imperial, y las cifras entrelazadas del emperador y de la emperatriz, y todo ello festoneado al estilo ruso.

El espectáculo de esta exposición parece hecho para todos los gustos, pues al lado de las salas ocupadas por las máquinas eléctricas los motores de gas, acumuladores, baterías galvánicas cables, signos de incendio y de caminos de hierro, aparatos telegráficos, etc., el ojo fatigado de todo este conjunto que representa tanta actividad automática, puede reposar en otras salas en ricos muebles, espejos maravillosamente grabados, bellas estatuas y una gran colección de magníficos cuadros, entre los cuales hay varios paisajes notabilísimos de los célebres pintores Briansky y Piassetsky, retratos de muchas personas conocidas y la famosa pintura llama *Duelo de Ponschine*, que tan viva sensación produjo en el público cuando fué expuesta por primera vez. Deben señalarse igualmente entre estos objetos de valor y obras de arte, una soberbia colección de piedras preciosas, primorosamente talladas, y en una de las salas inmediatas á la de pintura, las instalaciones de la compañía Bell y Jabloschkoff, y de las casas Rich, Siemens y Halske, de San Petersburgo, Bréguet, de Paris, la de la fábrica electro-galvánica del coronel Kovako, muestras muy notables de reproducciones topográficas ejecutadas por medio de la galvanoplastia, encontrándose en la mayor parte de estas instalaciones á la mayoría de los inventores de los objetos expuestos, que explican y enseñan sus inventos con fina y amable complacencia.

En la sala baja, ocupada principalmente por locomóviles inexplosibles de Belleville, fabricadas en San Petersburgo por la sociedad de altos hornos franco rusa, se puede admirar un hermoso mueble destinado al descanso de los que visitan la exposición, adornado de camelias y otras preciosas flores y plantas, entre las cuales descuellan los gustos del emperador y de la emperatriz, en tamaño natural, rodeados de trofeos.

Avanzando en la misma sala hacia la izquierda se encuentra un resplandeciente grupo de lámparas Siemens y Halake, y un aparato de reciente invención ante el cual se para el público á contemplar lo admirado, mediante el que se fabrican por procedimientos eléctricos diferentes productos de confitería.

La *greet atraccion* del primer día, ó sea del acto de la inauguración, fué una audición telefónica dada en presencia de su alteza ilustrísima el gran duque Miguel y de los personajes de su séquito, con aparatos del sistema Okhorovitch.

El gran duque visitó después sucesivamente las distintas partes de la Exposición, recorriendo todas las salas del edificio y escuchando con interés las explicaciones que se le daba sobre cada uno de los efectos ó productos de la ciencia aplicada.

Entre las importantes personas que le acompañaban figuraban sus ayudantes de campo, Vannovsky, Soficino: los generales Bezik, Gresser, Kikhovsky y otros.

Al terminarse el acto de la inauguración, en del gran auditorio del Museo pedagógico, pronunciaron discursos el general Velitchko, presidente de la sexta sección electro-técnica de la Sociedad Politécnica del Imperio, y el Sr. Kotchoubey presidente de la misma Sociedad.

El discurso del primero de dichos señores versó sobre el objeto de la exposición, y el del segundo fué dedicado á los miembros del comité organizador el certámen y á los esfuerzos del mismo comité para llevar á feliz término su obra, declarándose inmediatamente abierta esta rica y magnífica exposición.

## CORREO DE AYER.

CARTA DE BISMARCK

A LA SANTIDAD DE LEON XIII.

Berlin, 13 de Enero de 1886.

Señor: La graciosa carta con que Vuestra Santidad me ha honrado, así como la condecoración que á ella acompaña, me han producido satisfacción vivísima, y ruego á Vuestra Santidad se digne recibir la expresión de mi profunda gratitud.

Todo signo de aprobación que se refiera á una obra de paz, en la cual he colaborado, lo estimo en

mucho por la alta satisfacción que causa á S. M. mi agosto amo.

Vuestra Santidad dice en su carta que nada se acomoda mejor al espíritu y á la naturaleza del Pontificado que la práctica de las obras de paz.

Este mismo pensamiento me inspiró la idea de rogar á Vuestra Santidad que aceptase el noble oficio de árbitro en las diferencias surgidas entre Alemania y España y á proponer al gobierno español la sumisión de ambas partes á la decisión de Vuestra Santidad.

La consideración nacida del hecho de que ambas potencias no se encuentran en situación análoga con respecto á la Iglesia, que venera en Vuestra Santidad á su Jefe Supremo, no ha debilitado nunca mi firme confianza en la elevación de miras de Vuestra Santidad, que garantizan la más justa imparcialidad en su veredicto.

Las relaciones entre Alemania y España son de tal naturaleza, que la paz que reina entre ambos países no se halla amenazada por ninguna divergencia permanente de sus intereses, ni por ningún resentimiento pasado, ni por rivalidades inherentes á su situación geográfica. Sus excelentes relaciones habituales no pueden ser turbadas sino por causas fortuitas ó por error de apreciación.

Hay, por lo tanto, grandes motivos para esperar, que la acción pacífica de Vuestra Santidad tendrá efectos duraderos, entre los cuales pongo en primera línea el recuerdo de gratitud que ambas partes guardarán del Augusto mediador.

En lo que me concierne personalmente, aprovecharé siempre y con la mayor diligencia toda ocasión, compatible con el cumplimiento de mis deberes para con mi amo y para con mi patria, de ofrecer á Vuestra Santidad el testimonio del más vivo reconocimiento y de la más humilde adhesión.

Señor: con el sentimiento del más profundo respeto, es humilde servidor de Vuestra Santidad.—  
V. Bismarck.

MADRID 23 DE ENERO.

Dos horas duró el consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente.

Enterada que fué S. M. de cuanto concierne á los proyectos del gobierno para la ocupación material de las Carolinas, se pasó al exámen de nuestras relaciones en el exterior, y muy especialmente de la actitud de Francia respecto á nuestro país.

El ministro de Estado manifestó que el embajador de la república vecina, Sr. Laboulaye, ha confirmado de una manera franca y expresiva cuanto había teleografiado anteriormente el Sr. Albareda, y anuncia que el gobierno francés está dispuesto á impedir por todos los modos que le sea dable, que en territorio suyo, y muy especialmente en la frontera, se conspire contra las instituciones de España.

Como, á pesar de cuanto se ha dicho, no resulta cierto que estén definitivamente ultimadas las combinaciones diplomática y del Consejo de Estado, nada se ha dicho en Consejo relativo á las mismas.

Terminado el Consejo, el ministro de Gracia y Justicia puso á la firma de S. M. la Reina el decreto nombrando al Obispo auxiliar de Zaragoza propuesto por el cardenal Benavides, y varios expedientes de indulto concedidos á propuesta de los comandantes de los presidios de las capitales que sufrieron la epidemia cólera.

El ministro de Estado presentó á la firma el decreto concediendo la banda de María Luisa á la princesa real de Dinamarca.

También firmaron algunos decretos los ministros de Hacienda y de Gobernación.

—Insertamos varios recortes de diversos periódicos, en los cuales verán nuestros abonados á donde llega la cacareada paz material que en España disfrutamos:

Punto I.

«Se encuentra en Granada el capitán general de Cataluña, Sr. Riquelme.

Dice un diario de aquella capital que, sin duda á causa de las cuestiones de orden público, parece que se ha significado al citado general la conveniencia de que urgentemente volviera á Barcelona á hacerse cargo de la capitanía general.»

Punto II.

«A bordo del vapor que el martes llegó á Almería procedente de Orán, ha sido detenido un individuo cuyo viaje se supone relacionado con planes revolucionarios.»

Punto III.

«En Segorbe han aparecido en las esquinas pasquines subversivos excitando á la revolución.»

Punto IV.

Lo da *El Diario* de Huesca: «Se ha recomendado á las autoridades militares de esta provincia, que redoblen su vigilancia respecto á la cuestión de orden público.

Creemos del todo infundado el temor que al parecer se abriga, de que halle acogida en el alto Ara-

gon ningún proyecto de trastornos ni ninguna labor perturbadora del sosiego público.»

Punto V.

*La Correspondencia* no quiere ser menos que los demas y contribuye á la apoteosis del orden general que reina, diciendo:

«Alguno de los detenidos en Ciudad-Real por trabajos revolucionarios, está convicto de haber tratado de cortar varios puentes de Andalucía, entre ellos el famoso de Vilches.»

Punto VI.

«El comandante militar de Linares telegrafía que los presos de la cárcel se alborotaron el 17 por la tarde, diciendo se morían de hambre, que no les pagaban socorros.

Apaciguados, queda restablecido el orden, instruyéndose sumaria.

No han ocurrido desgracias.»

Punto VII.

«Ayer noche se decía que habían sido detenidas algunas personas constituidas en autoridad, por cierto descubrimiento hecho en una estación de ferrocarril.

No sabemos lo que habrá de cierto en este asunto.»

Punto VIII.

«Los representantes de las diversas fracciones republicanas de Jaen, han dirigido una enérgica excitación á los jefes republicanos, á los diputados á Cortes de estas ideas y á los directores de los periódicos del partido, á fin de que se unan y concierten la coalición, sin abdicaciones, sobre la base del título primero de la Constitución de 1869 y proclamación de la República, dejando á una Asamblea libérrimamente elegida por sufragio universal, la resolución de los problemas que dividen al partido republicano.

Opinan dichos señores, que siendo necesario á su entender la coalición, quien á ella se oponga es enemigo de la República y el partido republicano debe prescindir de esas personas.»

Punto IX.

«Hoy habrá Consejo de ministros en la presidencia, si es que esas rencillas de algunos consejeros se han suavizado en estos días, pues á ellas parece haber obedecido el plazamiento del Consejo.»

Ya tienen algunos cándidos y otros no cándidos, puntos de meditación para una novena dedicada á considerar si lo que el liberalismo proporciona á las sociedades es verdadero orden ú orden aparente, y si en los diversos bandos en que se dividen los liberales, hay alguno que pueda ofrecer algo estable y duradero.

## PARTES TELEGRÁFICAS

Nueva-York 21.—Los obreros de las fábricas de cigarros, se han declarado en huelga, pidiendo aumento de jornal. Esto ha producido la clausura de numerosas fábricas de tabacos de los Estados- Unidos.

Paris 21.—La Sociedad Geográfica de Paris, presidida por el Sr. Lesseps, ha recibido hoy solemnemente en el seno de la misma al célebre explorador Brazza, quien hoyó un informe luminoso sobre su viaje al Congo.

Dicha lectura obtuvo nutridos y generales aplausos.

El Sr. Lessps expresó el deseo de que el Gobierno envíe al Sr. Brazza al Congo en calidad de gobernador del territorio perteneciente á Francia.

La sesión de la Cámara de Diputados ha ofrecido hoy mucho interés.

Enrique Rochefort presenta una proposición pidiendo amnistía por delitos políticos.

Dice que el presidente de la república, al indultar á una docena de reos políticos, ha cumplido con un deber.

La Cámara debe á su vez llenar el suyo votando la amnistía para los demas reos. Pide que la proposición sea urgente.

El ministro Sr. Goblet declara que el Gobierno desecha toda proposición de amnistía, y que, por lo tanto, no acepta la urgencia pedida.

Añade que no sufren ya condena más que algunos reos, por delitos comunes, y que no puede aceptar la amnistía por delitos electorales al día siguiente de haber tenido que anular algunas actas la Cámara.

El diputado conservador Paul de Cassagnac se levanta, y dice que el lenguaje del Gobierno aprobando la anulación de las actas, obliga á la derecha á votar la urgencia de la proposición de Rochefort. (Aplausos en la derecha).

Se pone á votación la proposición, y se declara urgente por 251 votos contra 248.

Han votado en pró la extrema izquierda y la derecha.

El Gobierno ha resultado, pues, derrotado por tres votos.

Londres 22.—Cámara de los Lores.—Sesión de la noche.—El primer ministro, marqués de Salisbu-

ry; contestando á Lord Granville, sostiene que la anexión de Birmania es muy ventajosa á los intereses de Inglaterra.

Hablando despues de la cuestion búlgara, dice que confia en que las negociaciones del príncipe Alejandro con el Sultán tendrán un resultado pacífico.

Censura despues con mucha acritud la actitud de Grecia.

Declara que la Gran Bretaña empleará toda su influencia para que no se turbe la paz.

Ocupándose luego de los asuntos de Irlanda, dice que Gladstone se verá en el caso de declarar, si la conducta del Gobierno es ó no la misma que él hubiera seguido.

Añade que el Gobierno mantendrá la union legislativa, y adoptará medidas para hacer cesar un estado de cosas perjudicial á la honra y á los intereses del país.

Pónese á votacion la contestacion al discurso de Corona, y es aprobada.

Cámara de los Comunes.—Discusion del mensaje.

Gladstone pronuncia un elocuente discurso censurando duramente el discurso que el Gobierno ha puesto en labios de la reina.

Encuentra mucha vaguedad en los párrafos referentes á la cuestion de Irlanda.

El ministerio no sabe cómo resolver dicho asunto. Por esto no formula ninguna proposicion concreta. Declara que es necesario que el Gabinete presente proyectos sobre dicha cuestion.

Cuando esto suceda, entónces el orador expondrá francamente sus opiniones sobre el particular.

No basta, añade, decir queremos mantener la union; es preciso algo más.

Para tratar la cuestion de Irlanda conviene, ante todo anunciar inmediatamente lo que se piensa y declarar urgente el debate.

(Grandes aplausos en los bancos de los parnellistas).

Parnell, el jefe del partido irlandés, hace despues uso de la palabra.

Considera posible una aveniencia si se admite el principio de que Irlanda puede tener en alguna forma el gobierno de sí misma.

Combate enérgicamente la idea de que toda concesion á Irlanda sería peligrosa á la integridad del imperio.

Manifiesta que la verdadera cuestion reside en el importe de los arrendamientos que los propietarios pueden exigir á los colonos.

El ministro Churchill se levanta á contestar á Parnell, declarando que es de todo punto imposible conceder á Irlanda un Parlamento especial.

Afirma que el Gobierno está resuelto á mantener la integridad del imperio británico.

Se suspende el debate sobre el mensaje, el cual terminará esta tarde.

Trieste 22.—El gran visir ha declarado á los representantes de Alemania, Inglaterra, Rusia y Austria, que Turquía está dispuesta á licenciar parte de sus tropas inmediatamente si los Estados del Balkan y los griegos prometen hacerlo. Ha añadido que de otro modo está dispuesta á empezar la guerra, como mandatario de las grandes potencias [ó por su cuenta.

### GACETILLA LOCAL.

Se verificó anteayer en una de las salas del palacio episcopal con la asistencia de los Rdos. señores Ecónomos de Palma la solemne reunion general de las señoras que componen la Asociacion de Santificacion de los días festivos.

La señora Secretaria dió lectura al acto de la junta anterior dando noticia clara y precisa de los prosperos trabajos y del estado floreciente de aquella respetable Asociacion.

El Excmo. é Ilmo. Prelado, que con su acostumbrada benevolencia había aceptado el pensamiento de esta solemnia, se mostró complacido presidiéndola personalmente; y se congratuló en medio de la numerosa y escogida concurrencia de todas las clases de la sociedad por los nobles sentimientos y por los elevados fines en que se inspiran las beneméritas asociadas. La tierna emocion del Venerable anciano pronto hubo gastado las fuerzas de su débil salud y encomendó al M. I. señor Vicario General que le asistía, la expresion de su paternal afecto y el desarrollo de su pensamiento para animar á las dignas señoras á proseguir en el plausible propósito de pública edificacion con la santa observancia de la ley de Dios, observancia que miéntras aligera al dependiente y al trabajador del yugo humano le recuerda que es hijo de Dios y que debe trabajar tambien para el cielo.

La señora Presidenta con un bien trazado discurso dió las gracias al Excmo. é Ilmo. Prelado por haber querido honrar á la Asociacion con su presencia y con su augusta palabra y ratificó los sen-

timientos de adhesion y de obediencia á la voz de su comun y amado Pastor.

Hoy á las seis de la noche se hará el acto de preparacion para los santos ejercicios de mision que han de tener lugar en San Francisco, y luégo mañana y en los días consecutivos hasta el día 2 de Febrero á las cinco de la madrugada durante la celebracion de la Santa Misa se hará la explicacion del sagrado Sacrificio, y plática doctrinal. Por la noche, á las seis se rezará la Corona de la Virgen y luégo habrá plática doctrinal por el Rdo. P. Tiburcio Valero y despues sermón moral por el Reverendo P. Eugenio Morlánés.

Los ópimos frutos espirituales que todos los años se cosechan al calor de la divina palabra que en estos días va á dirigirse á los fieles hacen augurar incalculables beneficios de la gracia.

Los Santos ejercicios son la voz de Dios que con la sencillez del Evangelio y con la elocuencia de la verdad despierta la fe en los débiles, alumbrá las conciencias oscuras, lleva de regocijo las almas y alegra los Angeles. Son la palabra potente del Dios de paz que desvanece resentimientos y rencores, que deshace injusticias y restablece el órden en las familias. Son un elemento regenerador para la sociedad, que ilustra los espíritus con sanas ideas y mueve los ánimos para todo sentimiento noble y elevado.

Repleguémonos como hermanos en la casa de nuestro Padre y El nos enseñará sus caminos. Acudamos sin reparo y con ingenuidad á recoger la divina enseñanza para que entendamos mejor nuestra dignidad, nuestros deberes y nuestra verdadera felicidad.

Las noticias sanitarias traídas por el correo de ayer, alcanzan hasta el sábado 23, y dicen así:

Comunican anoche de Córdoba que, en las últimas veinticuatro horas, no ocurrió novedad en Algeciras en la salud pública.

Durante las últimas doce horas, han ocurrido en Tarifa cuatro invasiones, tres de ellas benignas.

En Marbella, Algra, Ronda y Cuevas Bajas no ocurrió ayer invasion ni defuncion alguna. En la primera de estas poblaciones existen doce enfermos de cólera en curacion.

En Tarifa, durante las últimas doce horas, una defuncion de un invadido del día anterior.

En presencia de estos casos aislados, se teme que en la primavera próxima la epidemia invada todo el campo de Gibraltar. Además, parece que el Campo Santo de La Línea constituye un foco de infeccion, por lo cual el cónsul de España en Gibraltar, Sr. Valladares, se ha dirigido al gobernador civil para que procure remover todos los obstáculos que se opongan á la construccion de un cementerio fuera del pueblo. En el mismo sentido ha influido tambien el señor Obispo de la diócesis.

Dice un colega de esta localidad:

«El segundo tren ascendente del sábado sufrió un percance que afortunadamente no tuvo consecuencias desagradables.

En el trayecto comprendido entre las estaciones de Petra y Manacor y en las inmediaciones del *pont d'es Gals*, algunas violentas sacudidas del tren y el pito solicitando con insistencia apretar los frenos, indicó á los viajeros que sucedía algo extraordinario.

Se detuvo el tren y se vió que se había roto una de las bielas de la locomotora. Despues de algun tiempo invertido en reparar en cuanto fué posible el desperfecto, continuó su marcha con precaucion, y lentamente y mediante algunas paradas llegó á Manacor sin más novedad que el consiguiente retraso.»

La pericia y acierto que evitaron la desgracia, que era consiguiente, son la mejor garantía para que el público continúe sin recelo viajando en el tren.

El catedrático de este Instituto don José Luis Pons y Gallarza ha sido nombrada juez del tribunal ante el que han de actuar los opositores á cátedras de Instituto que resultan vacantes. El Sr. Pons saldrá en breve para la Côte.

La terna formada por el tribunal de oposicion á la Secretaría de Sala vacante en la Audiencia del Territorio, ha sido designada en esta forma: don Juan Alcover, D. Juan Roselló y D. Enrique Sureda.

A causa del piso fangoso de la calle de Cererols, ayer mañana resbaló una pobre mujer, fracturándose una pierna. En pocos meses son ya varias las desgracias que han ocasionado á los transeuntes el mal estado de los empedrados.

D. Francisco Pons y Nadal ha sido nombrado oficial primero del Gobierno civil de esta provincia.

Ayer fondearon en este puerto el vapor *Jaimé II*, capitán D. José Font, procedente de Valencia, con la correspondencia, 3 pasajeros y carga; y el vapor *Menorca*, capitán D. Francisco Cardona, de Mahon, con balija, 15 pasajeros y mercancías.

Se despacharon el jabeque *Libertad*, patron don Juan Arbona, para Valencia, con lastre; el bergantín goleta *Isabel*, capitán D. Mateo Bonet, para Génova, con lastre; y el vapor *Cortés*, capitán D. Miguel Baldo, para Valencia, con 1 pasajero y vino.

En este invierno y hasta la primavera, vamos á tener por cima de nuestro horizonte á los cuatro planetas principales: Venus, Marte, Júpiter y Saturno; coincidencia astronómica que es muy poco frecuente.

Con este motivo, se anuncia como posible que ese fenómeno astronómico y esa coincidencia planetaria ocasionen serias perturbaciones atmosférica del 6 al 10 del mes de Marzo.

Por reciente Real Orden se ha concedido al señor D. Francisco Barceló y Combis premio de mérito de primera clase con el correspondiente ascenso en el escalafon del cuerpo de catedráticos.

Reconociendo la justicia de esta disposicion, felicitamos al ilustrado profesor de este Instituto Provincial.

El lunes se celebró en Inca el consejo de guerra sobre la causa Davó; el consejo estaba asesorado de un abogado, que fué D. Pedro Ripoll: segun noticias el Sr. Fiscal pidió la inmediata absolucion del acusado y que no le sirviera de nota en su filiacion; despues el jóven oficial D. José Pinto, teniente de la Reserva, demostró con gran copia de razones la inocencia de Davó, como al mismo tiempo que su defendido había sido tratado con notoria crudeza, elevándose la causa á plenario. En vista de ello auguramos un feliz resultado, no pudiendo dar más detalles, por pender el fallo de la Superioridad.

Se halla en Palma el Sr. D. Gil María Fabra, actualmente Diputado á córtes por la provincia de Orense y que asuntos particulares han traído á estas islas.

Anteayer, á las doce de la mañana, de un carrito que transitaba por la calle de S. Nicolas saltó un perro, que se abalanzó contra una familia que pasaba por la calle repartiendo sendos mordiscos á cuatro individuos. El carrito salió escapado por la calle de Puigdorfila y no sabemos si la guardia municipal llegó á darle caza, pero lo que de cierto sabemos es que las ordenanzas municipales son una irrision.

En Sóller trátase de establecer una Sociedad que, con el título de *Union Obrera Balear de Sóller*, tenga por objeto proporcionar á los asociados y á sus respectivas familias socorros pecuniarios y auxilios médicos y farmacéuticos en sus enfermedades, con otros beneficios en extremo [lisonjeros; mediante una insignificante retribucion mensual.

¿Será una verdad el título de esta sociedad, ó tendrá la misma significacion masónica que en Palma?

La Direccion general de Instruccion pública trata de establecer en todas las costas, laboratorios biológicos, donde se estudiarán y clasificarán las plantas submarinas.

Dice *El Isleño*:

«Hemos visto en la Gaceta del día 22 del actual el decreto de jubilacion del Sr. Soriano, Administrador de Hacienda en esta Provincia.

Nuestras noticias son que él mismo había pedido la jubilacion fundándose en la falta de salud y en haber cumplido la edad reglamentaria.»

Un telégrama de Liverpool dice, con referencia á otro de New-York, que la cosecha de naranja se ha perdido totalmente en la Florida por consecuencia de los grandes frios.

Esta noticia tiene grande importancia para los criaderos y exportadores de ese fruto de Valencia, Alicante, Málaga y Mallorca, es que en Inglaterra se va haciendo mucho consumo de la naranja norteamericana.

El día 15 de Febrero saldrá del puerto de Barcelona para Montevideo y Buenos-Ayres el vapor-cofreo francés *La France*.

En la tarde del viernes una furiosa tempestad se desencadenó sobre la poblacion de Inca, acompañada de truenos, relámpagos y granizo.

Los días 5 y 15 de cada mes saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana vapores de la Compañía trasatlántica.

# SECCION DE ANUNCIOS

## MAPA

### de la Isla de Mallorca

levantado en 1785 por el Cardenal Despuig. Precio: 50 reales.

FID ID sacado en escala menor del anterior por el mismo Sr. Cardenal. Precio: 16 reales.

Véndense en la Librería de Propaganda Católica.

## LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

## CANIGO

Llegenda pirenayque del temps de la Reconquista, per Mossen Jacinto Verdguer.—Un tomo en 8.º prolongado.

## Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

## CARITAT

Poesías de Mossen Jacinto Verdguer estampadas á favor de las víctimas del terratemol.—Segona edició, ab cubiertas de tela.

## POESÍES

D' EN

## MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa Librería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

## CONTARELLES

DE N

## JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d' en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l' Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

## COLECCIÓN

### DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

## Obritas dramáticas.

Se ha recibido una completa y variada coleccion para colegio ó salon, propias para niñas y niños.

## Libros de Premios para Niños.

Cuentos de mi Aldea, por D. Antonio Anguir.

El buen Maestro, por Teodoro Baró.

Veladas de invierno, por idem.

## LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

## SANT FRANCESCH D' ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarlos.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio.

A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro EL TERCER ESTANDARTE que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

## SOCIEDAD AGRICOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

En cumplimiento del artículo 18 de los Estatutos y previo acuerdo del Consejo de Administración tomado en sesión del 2 de Diciembre último, esta Sociedad se reunirá en Junta general ordinaria en el domicilio social (D. nús 1), el día 31 del mes corriente, á las once de su mañana; conforme dispone el artículo 22, diez acciones dan derecho á un voto, las que deberán depositarse con cuarenta y ocho horas de anticipación á la señalada para la reunion, en las oficinas de la Sociedad, mediante el correspondiente resguardo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Palma 13 Enero 1886.—Por la Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor—El Director gerente interino, Guillermo Creus.

## CAMBIO MALLORQUIN.

La Junta de gobierno de esta Sociedad, ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 31 del actual, á la una de la tarde, en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la Secretaría se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir, á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que, con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la junta.

Palma 19 Enero de 1886.—Por El Cambio Mallorquin.—El Director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—Por acuerdo de J. de G.—El Secretario, Antonio Valentí. 1—3

ALQUILERES.—En la calle de Zavellá, núm. 27, hay una casa zaguana para alquilar que tiene espaciosas habitaciones, porches, cuadra, cochera, agua de pozo y de fuente, etc. En el entresuelo informarán. 1—3

## ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Este Ayuntamiento en sesión celebrada el día 15 último, al resolver una reclamación producida por varios vecinos de la calle de Berard, acordó reformar el proyecto de rasante de dicha calle aprobado en Enero del año próximo pasado, al propio tiempo que el de porción de la calle de la Calatrava y las de la Torre del Amor y de Curtidores que aquella lleva consigo; todo conforme está marcado con línea continua de carmin en el plano que, por término de veinte días queda de manifiesto en la Secretaría de este cuerpo, á los efectos de reclamación; cuyo plazo empezará á contar del día de la inserción del presente anuncio en el Boletín oficial de la provincia. Palma 19 Enero de 1886.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del A.—Francisco Gomila, secretario.

Hallándose dispuesto por el art. 15 del reglamento de 27 de Mayo de 1868 que la comprobación y contratación periódica de pesos, medidas é instrumentos de pesar del sistema métrico decimal se verifique á principios de año, se recuerda á todos los dueños de establecimientos de esta ciudad y su término destinados á la venta de géneros, la obligación en que se hallan en lo que resta de este mes y veintisiete primeros días del siguiente, de presentar las referidas pesas y medidas al fiel almotacén nombrado al efecto, y cuya oficina se halla establecida en la calle de la Cordelería núm. 4 todos los días laborables de diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde: en la inteligencia de que los que faltaren á esta excitación quedarán incurso en las penas á que su morosidad diere lugar.

Palma 22 de Enero de 1886.—El Alcalde accidental, Miguel Lladó.

## GLORIAS DEL PONTIFICADO

estudio histórico sobre la Institucion Pontificia en el que se demuestran los beneficios que á ésta debe la humanidad, precedido de una carta autógrafa del

## EXCMO. É TIMO. SR. ARZOBISPO DE VALLADOLID

Y ESCRITA POR

## D. Eduardo Blasco

LICENCIADO EN DERECHO CIVIL Y CANÓNICO.

Espléndida edicion ilustrada con los retratos de todos los Papas, desde S. Pedro hasta S. S. Leon XIII, esmeradamente hechos al cromo. Previa censura eclesiástica.

Esta interesante obra se publicará por entregas de OCHO GRANDES PAGINAS, en excelente papel, de abundante y clara lectura, esmerada impresion y tipos elzevirianos nuevos.

Ilustrarán la obra ademas de las correspondientes portadas, magníficos retratos de todos los Pontífices hechos al cromo en multitud de colores.

Las dos entregas y dos retratos que se repartirán semanalmente sólo costarán

Dos reales en toda España.

Se suscribe en la Librería de Propaganda Católica.

## A LOS QUINTOS.

Los que deseen redimirse con Arreglo á la Real Orden de 24 de Junio último pueden vericarlo por la snma de 5.000 reales.

El Concesionario D. Ramon Felip ha retirado á D. Jorge Alberti el poder que con dicho objeto le tenia conferido.

Para detalles y llevar á efecto las redenciones acudir á su único representante en esta Provincia ántes del día 13 de Febrero próximo, Eugenio Lopez, y Garcia calle de las Capuchinas n.º 31, 1.ª izquierda. 1—5

LLEGARON las incomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANQUÉ

36.—ODON COLON—36.

Servicio semanal fijo á Barcelona

El vapor

## LULIO

saldrá para Barcelona el martes 26 de los corrientes á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle del Conquistador, número 30.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 25, á las 2'30 t.

Se ha suicidado un Alférez de Artillería, hijo del general Palacios.

Se ha firmado el nombramiento del Sr. Pelayo Cuesta para Presidente del Consejo de Estado.

En Tarifa ha habido 63 invasiones. El general Quesada ha tributado sus respetos á la familia real.

Mañana publicará la Gaceta las combinaciones diplomáticas y los nombramientos de Consejeros de Estado

Madrid 25, á las 8'25 n.

Es inexacto que se hayan fallado las sumarias de los sucesos de Cartagena y la del Duque de Sevilla.

El Marqués de Molins y el Sr. Cárdenas han cumplimentado á la Reina.

No se ha confirmado que Ruiz Zorrilla esté en Lóndres.

## COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 25, á las 4'5 t.

Renta perpetua 4 por 100	56'25
Amortizable	74'65
Hipotecarios de Cuba	87'00